

Un mes de escucha activa

Informe de peticiones ciudadanas para el Ayuntamiento de Arija

Este informe se divide en varias temáticas principales relacionadas con las solicitudes y sugerencias de los ciudadanos (10 aportaciones en total), basadas en la información obtenida de la consulta ciudadana recogidas durante un mes de escucha activa (30/08/2024 a 30/09/2024). Este informe se clasifica en:

1. Estética de las calles
2. Parques y máquinas cardiosaludables
3. Peticiones diversas
4. Peticiones más repetidas
5. Conclusión

1. Estética de las calles

Este apartado recoge peticiones relacionadas con la iluminación, mobiliario urbano, limpieza, y eliminación de elementos decorativos que los ciudadanos consideran innecesarios.

- **Iluminación:** petición de mantener una iluminación adecuada en todas las calles, con especial mención a la calle del Tejo hacia la calle del Acebo donde, según la aportación, han eliminado luminarias y se ha dejado completamente a oscuras.
- **Mobiliario urbano:**
 - o Solicitud de eliminación de bancos antiguos de hierro u hormigón, dejando solo aquellos de madera que están bien cuidados.
 - o Petición de eliminar papeleras de lugares donde no hay recogida periódica de basura y colocarlas en zonas más concurridas.
- **Decoraciones y estética urbana:**
 - o Solicitud de retirar figuras decorativas como canguros, maniqués y estatuas que no encajan con la estética del pueblo, manteniendo algunas esculturas talladas en madera.
 - o Crítica hacia la maquinaria agrícola frente al Ayuntamiento, percibida como "restos de un desguace", y sugerencia de mantenerlas con explicaciones de su función.

2. Parques y máquinas cardiosaludables

Este bloque recoge propuestas para la mejora de los parques, instalaciones deportivas y áreas de ejercicio al aire libre.

- **Parques y áreas recreativas:**

- Mantenimiento de mesas de picnic ubicadas en miradores como el Gurugú y otros sitios pintorescos. Solicitan cuidar el estado de las mesas, repararlas, y mantener las zonas alrededor libres de maleza.
 - Peticiones para talar o podar árboles que pueden representar un peligro para las propiedades, especialmente aquellos cercanos a edificios o instalaciones públicas.
- **Maquinaria de ejercicio:**
- Sugerencia de agrupar las máquinas de ejercicio en dos únicas ubicaciones, una en Arijá y otra en el Barrio de Vilga, facilitando el acceso a toda la población. También piden mejorar el estado de las máquinas y agregar barras de calistenia, además de cambiar el suelo de estas zonas.
 - Propuesta para mantener en buen estado los parques infantiles más usados, retirando columpios deteriorados de otras áreas y consolidándolos en los parques mejor conservados.

3. Peticiones diversas

En esta categoría se incluyen solicitudes que no encajan directamente en las anteriores, pero que son de relevancia para la comunidad.

- **Huertos urbanos:**
- Varias solicitudes para la creación de huertos urbanos en terrenos municipales, promoviendo el contacto social y el aprovechamiento de terrenos en desuso.
- **Mejora de instalaciones deportivas:**
- Peticiones para la reparación de la canasta de baloncesto junto al Ayuntamiento y la instalación de una pared de escalada en el gimnasio.
 - Propuesta de colocar una red en la pista de tenis de Arijá y mejorar su estado.
- **Otros:**
- Críticas a las acampadas libres de caravanas, solicitando un control higiénico, ya que los campistas dejan sus desechos en el lugar.
 - Sugerencia de convertir el embarcadero roto en un mirador, eliminando la estructura existente y colocando información sobre la fauna y vistas.

4. Peticiones más repetidas

Entre las sugerencias que se repiten con mayor frecuencia se encuentran:

- Agrupación y mejora de las máquinas cardiosaludables.
- Eliminar decoraciones consideradas innecesarias o inadecuadas, como los canguros y maniqués.
- Mejorar el mantenimiento de los parques infantiles y consolidar las áreas recreativas.

- Propuesta de crear huertos urbanos.

5. Conclusión

Las peticiones más repetidas incluyen la mejora de la estética urbana mediante la eliminación de decoraciones consideradas innecesarias, la agrupación de máquinas de ejercicio en lugares accesibles y la consolidación de parques infantiles. Además, la creación de huertos urbanos y la mejora de instalaciones deportivas también han sido sugeridas de manera reiterada.

Informe elaborado por Irene López Lozano.

ACTA DE LA REUNIÓN DEL 29 DE AGOSTO

A continuación, se presentan las propuestas y peticiones de aquellos que asistieron a la reunión de participación ciudadana del 29 de agosto en el Ayuntamiento de Arijá. Aclarar que estas son únicamente las propuestas de los ciudadanos asistentes a la reunión, las cuales se actualizarán tras el mes de escucha activa con las demás peticiones.

1. Estética de las calles y edificio municipal:

- A favor de dejar la galería de alcaldes en la web del Ayuntamiento de Arijá.
- Propuesta de que la estética del pueblo tenga una línea central la cual refleje la identidad de Arijá en torno a temas como las raíces agrícolas y ganaderas, o las labores relacionadas con la fabricación del vidrio (a favor de dejar el museo agrícola y esculturas como la de Arsenio Brachotte o el generador).
- Retirar aquellas decoraciones que no aporten sentido a la estética del pueblo.
- Incidir en el tema del vidrio.
- Que el ayuntamiento sea percibido como un lugar de reunión del pueblo. Exposición de fotografías de eventos importantes que haya habido en Arijá o de sus gentes.
- Renovar y darle una segunda vida a edificios abandonados como el antiguo colegio.

2. Parques y máquinas cardiosaludables:

- Quejas en torno al mantenimiento de los parques. Peticiones de mantener los parques limpios y en buen estado para que puedan ser utilizados, ya que hay columpios y máquinas que pueden llegar a ser peligrosas al estar deterioradas,,
- Concentrar las máquinas cardiosaludables en uno o dos puntos para que no estén esparcidas.
- La valla del parque de la trilladora sin sentido según algunos ciudadanos, según otros es para que el ganado no entre en el parque.

- Puntualización de que los niños están sobre todo en el Barrio de Vilga para centrar más esa parte de Arija en la infancia.
- Especial importancia de los ciudadanos a la SEGURIDAD, MANTENIMIENTO y LIMPIEZA de los parques e instalaciones deportivas.